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. 28ème REUNION DU CONSEIL DE QUARTIER 

 TELEGRAPHE PELLEPORT SAINT-FARGEAU FOUGERES 

Mercredi 16 octobre 2024 de 19h00 à 21h00 à la MJC 43 rue du Borrégo 

Présents : 

7 conseillers de quartier :  Monique BELAMICH, Claire DUBOIS BIRABEN, Muriel COMACLE, 
Dominique JAULMES, Catherine LACK, Anne PIETTE, Paul HENRY 

Habitant(e)s : une vingtaine 

Associations :  St FARGE’AU VERT, LA COMPAGNIE DU 20EME  

Mairie : Alexandra JARDIN adjointe au maire (prévention, médiation, sécurité), Lucas Moyé 
nouveau coordinateur au Pôle de Démocratie Locale  

Police municipale : Véronique GENTE (directrice), Marc MONIS (chef de service) 

                                  

Validation du compte rendu du conseil de quartier (CQ) du mardi 17 septembre. 

 

 

• Points sur les demandes des habitants 

 

 

EN COURS : 

 

- L’agrandissement du square Paule Minck 48-50 rue St Fargeau :  Où en est ce 
dossier ?   

- Le mur de ce square n’est toujours pas réparé et la fresque s’abîme. 

- Où en est le dossier de l’éclairage du passage Gambetta ? la mairie avait obtenu 
l’autorisation du syndic pour l’accès aux réverbères qui se trouvent dans les 
copropriétés . Depuis plus de nouvelles...  
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- Agrandissement de la boite à livres place St Fargeau : une conseillère et un habitant 
qui avait construit la boite actuelle vont s’en charger (merci à Claire et Alain)  

Au sujet des livres, une habitante nous a demandé de parler de l’association 
BIBLIOTHEQUES SANS FRONTIERES qui permet de déposer les livres dans des points 
de collecte. Or il n’y en a pas dans le 20ème 
https://www.bibliosansfrontieres.org/agir/je-donne-des-livres/#1472129037833-
6ef1198b-0e9c 

 

- L’affichage sauvage est trop souvent pratiqué et bien sûr les personnes n’enlèvent pas 
leurs affiches solidement scotchées ou collées. Il est rappelé que cette pratique est 
interdite. 

 

- Une habitante demande à faire retirer la poubelle rue du Borrégo au niveau de la Villa 
Amélie elle occasionne plus de malpropreté qu’autre chose. 

 

-  Deux des trois panneaux d’affichage dédiés au conseil de quartier TPSFF ne sont plus 
accessibles. Les serrures ont été condamnées sans information préalable. Qu’en est-
il ? 

 

• Echanges entre les habitants, l’élue de la mairie pour la 
sécurité et la police municipale 

 

Nous remercions la mairie (Alexandra Jardin) et la police municipale (Véronique Genté et 
Marc Monis) d’être venus à notre conseil de quartier.  

Véronique Genté présente l’organisation de la police municipale parisienne qui existe depuis 
3 ans, 17 divisions territoriales chacune s’adaptant à leurs spécificités locales de 7h à minuit, 
puis ce sont des unités d’appui qui agissent, elles, sur tout Paris en fonction de la gravité des 
faits. 

La police municipale du 20ème traite le bruit (à noter une expérimentation de radars sonores 
est en cours dans le 20ème rue d’Avron) et les stationnements très gênants en priorité pour 
ses interventions de nuit.  

En plus des policiers municipaux, il y a : 

 des brigades de médiateurs dont l’utilité est reconnue notamment pour le traitement des 
rixes,  elles interviennent dans les collèges pour sensibiliser au phénomène de rixes, de tirs 
de mortier... 

des agents d’accueil et de surveillance pour les espaces verts,  

et des vacataires chargés de faire traverser les enfants à la sortie des écoles. 

https://www.bibliosansfrontieres.org/agir/je-donne-des-livres/#1472129037833-6ef1198b-0e9c
https://www.bibliosansfrontieres.org/agir/je-donne-des-livres/#1472129037833-6ef1198b-0e9c


3 
 

Sur le 20ème, une bonne coordination entre la police municipale, la police nationale et la 
mairie a été soulignée en séance. 

Cependant, ils ont besoin de nos alertes et déclarations pour s’organiser au mieux sur le 
terrain. 

CONTACTS :   

Par mail : ecoute20@interieur.gouv.fr  

Par téléphone : en semaine entre 9h et 17h30 : 01 44 62 49 67 

Le soir : 39 75  

 

- Passage Gambetta Insécurité liée à la circulation automobile et aux excès de 
vitesse : mettre un panneau beaucoup plus visible et dissuasif que l’existant. 

 

- Deux roues motorisés :  couramment sur les pistes cyclables (haut de la rue St 
Fargeau, rue des Fougères, rue Noisy le Sec...) ou sur la partie piétonne de la rue 
Henri Poincaré. Véronique Genté donne en séance le chiffre de 226 verbalisations 
sur l’été à ce sujet. 

 
- Au croisement du bd Mortier et de la rue St Fargeau les vélos et trottinettes 

préfèrent couper sur le trottoir au lieu de le contourner. 

Les jonctions entre les pistes cyclables ne semblent pas toujours bien étudiées. 

 

- Travaux d’assainissement rue Pelleport du 12 août au 30 novembre :  Des camions 
en profitent pour se garer pendant la nuit alors que seul un passage permet aux 
riverains d’accéder à leur parking. 

 

- Croisement rue du Télégraphe, rue du Borrégo et rue Devéria :  une habitante 
s’interroge sur le fait que de nombreux écoliers y passent et qu’il n’y a ni feu 
rouge ni agent pour les aider à traverser ce carrefour jugé dangereux. 

 

- De nombreux dépôts sauvages sont à déplorer, l’application dans ma rue est à 
utiliser pour les déclarer :  https://teleservices.paris.fr/dansmarue 

 
 

- Rue du Docteur Paquelin : les habitants de cette rue subissent de grosses 
nuisances nocturnes suite à des attroupements sur les bancs. Depuis la rixe qui y 
a eu lieu en septembre, cette rue est sous surveillance, les bancs vont y être 
retirés et remplacés par des parkings à vélos. Un habitant signale que ces parkings 

mailto:ecoute20@interieur.gouv.fr
https://teleservices.paris.fr/dansmarue
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ne devront pas permettre de s’assoir pour ne pas connaitre le même problème. 

La mairie déplore d’être obligée d’enlever les bancs.  Une conseillère signale que les 
bancs ne devraient pas être installés dans les rues calmes et/ou isolées car les 
passages nocturnes y sont rares, ce qui facilite les rassemblements peu 
recommandables. 

 

Des vagues de cambriolage sur le quartier des Fougères et des points de deal sont évoqués : 
ces sujets sont de la compétence de la police nationale même si la police municipale peut 
mener des patrouilles dissuasives dans ces secteurs.  

 

Après des remerciements réciproques, nous avons repris le cours classique de notre conseil. 

 

 

• Budget participatif 2024  

 

5 projets ont été retenus dans le 20ème voici le lien pour les découvrir  

Budget Participatif 2024 : les résultats - Mairie du 20ᵉ (paris.fr) 

 
 

•   Budgets accordés par le CQ  : 

 

L’achat de machines à coudre pour les cours de couture dispensés à la Maison des 
Fougères a été validé et, en fonction des marchés de la ville, il en coutera 2 772.01 euros pris 
sur le budget d’investissement  

 

Nous sommes désolés d’avoir dû reporter la décoration de l’armoire électrique place St 
Fargeau, le budget de fonctionnement sur lequel cela doit être fait ne le permet pas cette 
année. 

 

 

 

 

 

 

https://mairie20.paris.fr/pages/le-budget-participatif-13764
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Nous sommes en revanche très heureux d’avoir aidé le quartier des Fougères en contribuant 
à l’achat de jeux géants pour leurs fêtes de quartier.

 

 

 

• Deux appels à bénévolat d’habitants : 

 

 

Le premier concerne les Repair Café que réclament de nombreuses personnes.  

Nous remercions donc les réparateurs qui pourraient mettre leur talent au service des 
habitants du quartier  

Et les personnes qui pourraient prendre en charge l’organisation de ces évènements après 
une formation dispensée par Alain. En effet notre collectif n’est pas assez nombreux et 
disponible pour continuer la gestion de l’organisation. 
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La caisse alimentaire solidaire du 20ème :   

Dans le cadre de l’expérimentation de la Caisse Alimentaire Solidaire mise en place dans le 20 
eme, après 2 réunions publiques à la flèche d’or en juin et en septembre, plusieurs comités 
se sont mis en place dont un comité citoyen ouvert à toutes et à tous. Ce comité citoyen est 
chargé d’écrire la charte et de réfléchir sur :  

les cotisations habitantes, volontaires ? Tirés au sort ? Sur quel territoire ? Tout le 20 eme ? 
Un quartier? cotisations proportionnelles aux revenus ; déclaratif ? Preuves? Sur une 
centaine d’habitants inscrits en septembre, une vingtaine seulement sont actifs et se 
réunissent régulièrement 

Rejoignez nous ! Ci joint les points d’étape 

Prochaine rencontre par webinaire le 22 octobre de 18h à 20h : « Le juste prix, de quoi parle-
t-on ? » avec plusieurs invités 

Vous pouvez être connecté.e ou présent.e à cette rencontre en Mairie du 20ième, 6 place 
Gambetta, Salle du conseil 

Vous pouvez également rejoindre le groupe WhatsApp du comité citoyen : 
https://chat.whatsapp.com/BJMzr0f6IHZ4Wepe51mOs2 

Vous tenir informé.e.s https://www.instagram.com/vivres_association/ 

 

 

• Evènements : 

Une fête a eu lieu rue Henri Poincaré ce mercredi dans le cadre de « Embellir votre quartier » 
(balade exploratoire, concert, gouter) 

 

Cette année, pour Noel, le CQ en association avec la Fabrique de la solidarité et l’association 
Couleurs Brazil refera l’opération Collecte Noël solidaire : boites contenant des cadeaux 
(enfants, femmes hommes) produits d’hygiène, écharpe, gants, friandises... pour les 
personnes en situation de précarité.  

 
Vous pourrez apporter vos dons chez Couleurs Brazil 20 rue du Borrégo le mardi 10 
décembre de 17h à 19h et le jeudi 12 décembre de 16h30 à 19h 

 
Nous vous retrouverons avec plaisir pour le prochain Conseil de Quartier 

 

Le Jeudi 21 novembre à 19h à la MJC 

 

 

A vos agendas pour les dates de nos CQ TPSFF de la saison 2024/2025 : 

https://chat.whatsapp.com/BJMzr0f6IHZ4Wepe51mOs2
https://www.instagram.com/vivres_association/
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Samedi 14 décembre place St Fargeau rencontre avec les habitants  

Lundi 6 janvier 2025 

Mardi 4 février 

Mercredi 5 mars 

Jeudi 10 avril 

Lundi 12 mai 

Mardi 24 juin 


